
1 

 

平成 29 年流山市教育委員会議第 7 回定例会会議録 

 

１ 日 時   平成 29 年 7 月 27 日（木曜日） 

開会  午前 10 時 15 分 

閉会  午前 11 時 00 分 

 

２ 場 所   流山市役所 委員会室 

 

３ 出席委員  委 員 長    井上 菊夫 

委員長職務代理者 杉浦  明 

委   員    浅井 真由美 

委   員    宮田 義則 

教  育  長    後田 博美 

 

４ 欠席委員  なし 

 

５ 傍聴者   なし 

 

６ 出席職員  学校教育部長           小澤  豊 

生涯学習部長           戸部 孝彰 

学校教育部次長兼学校教育課長   前川 秀幸 

生涯学習部次長兼生涯学習課長   井口 仁志 

教育総務課長           根本 政廣 

教育総務課施設整備室長      大塚 昌浩 

指導課長             笠井 善亮 

スポーツ振興課長         金子 邦晃 

公民館長             中西 直人 

図書・博物館長         小栗 信一郎 

         

７ 事務局職員 教育総務課長補佐兼庶務係長    大作 正巳 

      教育総務課庶務係主査       矢代  薫 

 

８ 議案等 

議案第２０号 平成３０年度使用小学校・中学校用教科用図書の採択について 
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議案第２１号 流山市通学区域審議会委員の委嘱について 

 

９ 議事の内容 

（開会 午前 10 時 15 分） 

井上委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

後田教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ただいまから、平成２９年流山市教育委員会議第７回定例会を開会します。 

まず、本日議事日程に上程されておりました、議案第２０号「平成３０年度

使用小学校・中学校用教科用図書の採択について」は、委員として公正な立場

での意見が、公開されることにより損なわれることのないよう、通常の会議前

に非公開で審議され、原案どおり可決されたことをご報告いたします。 

続きまして、平成２９年流山市教育委員会議第６回定例会の会議録をお配り

しておりますが、ご意見、ご指摘がございますか。 

 

（特になし との声あり） 

 

特になしということですので、承認することにいたします。 

次に、教育長報告をお願いします。 

 

 それでは、６月の教育委員会議以降の内容についてご報告させていただきま

す。よろしくお願いします。 

 はじめに、 

① 第２回定例会 6/15 から開催され、7/5 に閉会しました。今議会における教

育委員会に対する質問について、ご報告いたします。 

  (1)市内小学校の整備計画及び学童クラブの整備について。 

  (2)市内各小学校内にあるビオトープの整備を強化することによる、良質な 

環境の持続性の担保について。 

  (3)おおたかの森駅周辺及び隣接地域における小中学校のより良い教育環境 

の整備について、新設小学校について。 

  (4)「教育勅語を教材にすることを否定しない」と閣議が決定したことにつ 

いて。 

  (5)就学援助、高校入試制度の改善、教職員の多忙化について。 

  (6)人口増加に伴う児童・生徒の受け入れ態勢について。 

  (7)いじめ対策について。 

  (8)地域学校協働活動及び「特別の教科」道徳への取り組みについて。 

  (9)流山市子ども読書活動推進計画について。 
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  (10)江戸川台小学校前の歩道の安全計画について。 

などがありました。答弁については、市のホームページをご覧いただければと

思います。 

② 6/4 流山市コミュニティプラザで、流山市小中学校健歯優良児コンクール

が開催されました。小学校の部では、男女とも１席に、東深井小６年の田中柊

多君、同じく６年の榊慧子さん、中学校の部では、おおたかの森中３年の山本

健太郎君、常盤松中３年の金澤陽香さんが選ばれました。また、図画の部では、

最優秀賞に、流山小３年の金巻編君、ポスターの部では、最優秀賞に新川小６

年の武田彩花さんと常盤松中３年の椎名未来さんがそれぞれ受賞しました。 

③ 流山市教育委員会の計画訪問を 6/7 西初石小、6/28 西深井小、7/3 おおた

かの森小、7/4南流山中、7/10向小金小で実施いたしました。市教委の目指す、

流山の教育の指導の重点をはじめ、授業展開後に各教科ごとの指導と分科会の

協議を行いました。 

④ 6/29には東深井小で、7/11東部中で県教育庁東葛飾教育事務所の指導室計

画訪問が開催され、千葉県教育委員会の指導の重点や施策などについて、全体

会、教科ごとの分科会で説明を受けました。 

⑤ 7/1 第４５回千葉県青少年補導員連絡協議会総会及び補導員大会が、流山

市文化会館で開催されました。これは千葉県青少年総合対策本部、千葉県青少

年補導員連絡協議会と流山市が主催したものです。 

⑥ 7/12 平成２９年度の青少年主張大会が文化会館で開催され、今年度は９名

の中学生と市内県立高校４校の高校生、合計１３名が発表しました。結果は、

「心に灯りがともる町」と題して発表した南部中学校の椎野美咲さんが、最優

秀賞に選ばれました。椎野さんは、9/16の「私の思い」中学生の主張千葉県大

会に出場する予定です。 

⑦ 7/13 石川県河北郡の教育長３名が、本市の英語教育について参観したいと

いうことで、視察を受けました。当日は、鰭ヶ崎小学校の英語の授業を参観さ

れた後、おおたかの森小中学校の施設を見学されました。その後、英語科の先

行実施に関する質疑等を受けました。 

⑧ 7/17小学生交通安全教室が、西初石小と小山小の１･２年生の児童約８０名

を対象に流山自動車学校で開催されました。これは流山ロータリークラブが主

催しているもので、流山警察の方による自転車の乗り方や交通ルールについ

て、子どもたちが保護者と一緒に学びました。 

⑨ 7/18 遊・友スポーツランキングちばで、南流山小学校が前期大賞に輝き、

表彰されました。４位に小山小学校、８位に流山北小学校、１０位に西初石小
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井上委員長 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

学校教育部長 

 

 

井上委員長 

 

浅井委員 

 

学校教育部長 

 

学校が入賞しました。これは県教育委員会が、児童生徒の体力向上と社会性の

育成を目的として、ランキング形式で(1)チャレンジスピード(2)長縄８の字連

続跳び(3)長縄みんなでジャンプ(4)みんなで短縄跳び(5)連続馬跳び(6)ボー

ルパスラリー(7)バスケットボールフリースロー(8)サークルターゲットスロ

ーの８つの運動種目に何回取り組んだかを、報告を受けて競っているもので

す。南流山小学校は連続で受賞しておりますが、１０位までの中に市内の小学

校４校が入っており、１１位、１２位にも入っておりましたので、かなり日常

の運動に取り組んでいる学校が増えてきているのだと思っています。 

⑩ 7/18 東葛飾地区指導行政連絡協議会が、流山市教育委員会が当番市とし

て、流山エルズで開催されました。東葛教育事務所、６市の指導課の先生方が

一同に会し、今回は、文科省教科調査官の直山木綿子先生に小中学校学習指導

要領の外国語教育について、ご講演いただきました。 

⑪ 7/25～28 まで、能登自然体験ツアーが開催されています。３０名の小学生

が出発しており、明日２８日に帰着する予定です。以上です。 

 

ただいまの教育長報告に対しまして、質疑、意見等がありましたらお願いし

ます。 

 

（特になし との声あり） 

 

以上で教育長報告については、終了いたします。 

これより議事に入ります。 

議案第２１号「流山市通学区域審議会委員の委嘱について」を議題とします。

提案理由の説明を求めます。 

 

（流山市通学区域審議会委員の任期が平成２９年７月３１日をもって満了す

ることに伴い、新たに委嘱する旨の説明） 

 

 本案について、質疑等ありましたらお願いします。 

 

 この１５名の方は、皆さん新規の方なのですか。 

 

 ７名が再任となります。 
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杉浦委員長職

務代理者 

 

 

学校教育部長 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

学校教育課長 

 

生涯学習課長 

 

公民館長 

 

スポーツ振興

課長 

図書・博物館

長 

教育総務課施

設整備室長 

井上委員長 

 「第４号選出 市民等」というくくりの中で見ると、社会福祉協議会の方々

は、今回学区のことが審議される地区の方ですが、公募の方３名はこの学区に

お住まいの方なのですか。 

  

 学区の方も入っていただいていますが、基本的には書類審査と面接等を行っ

て決めていますので、特に学区にこだわってはおりません。結果的に、公募の

方の中にこの学区の方もいらしたということです。 

 

 ほかにご質問はありませんか。 

 

（特になし との声あり） 

 

質問がないようですので、議案第２１号は、原案のとおり可決することにご

異議ありませんか。 

 

 （異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

よって議案第２１号は、原案のとおり可決することに決しました。 

次に、各課報告を学校教育課からお願いします。 

 

（小山小学校、八木北小学校の通学区域説明会について報告） 

 

（青少年主張大会について） 

 

（ゆうゆう大学合同公開講演会、子育てコンサートについて報告） 

 

（陸上教室イベントについて） 

 

（企画展ちょっと昔のくらしについて） 

 

（新設小学校の進捗状況について報告） 

 

以上の各課等報告への質疑、意見等がありましたらお願いします。  
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井上委員長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

井上委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

指導課長 

 

井上委員長 

 

 

 

 

 

井上委員長 

 

 

（特になし との声あり） 

 

それでは私の方から１点ご質問ですが、通学区域説明会について、保護者の

方から安全性の問題について質問があったとのことですが、そのほかに質問や

危惧等はありましたか。 

 

安全面のほか、距離についての質問がありました。小山小の方が距離的には

近いのに、どうしても八木北小になってしまうのか、といったものです。校舎

の新しさ、古さについてのご意見も出ました。 

 

校舎の新しい、古いは仕方がないと思いますが、距離については丁寧に説明

していくしかないですね。 

 以上で各課等報告についての質疑を終了します。 

続きまして、「いじめに関する重大事態について」報告を求めますが、本件

については個人に関する情報が含まれています。よって流山市教育委員会会議

規則第１３条第１項の規定により、非公開としたいと思いますが、ご異議あり

ませんか。 

 

（異議なし との声あり） 

 

ご異議なしと認めます。 

それでは「いじめに関する重大事態について」指導課長お願いします。 

  

 （いじめに関する重大事態についての報告） 

 

以上をもって本日の教育委員会議に付議された案件の審議は、終了いたしま

した。 

その他協議する事項がありましたらお願いします。 

 

（特になし との声あり） 

 

では私の方から１点ご報告します。先般お話したように、昨年から実施して

いる日銀・銀行の訪問につき、昨日の７月２６日に東部中の生徒１５名と引率
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教育総務課長 

 

 

 

 

井上委員長 

の先生２名が訪問し、大きな問題もなく生徒も喜んでいた、との報告を受けま

した。江戸川台小は８月２日に訪問することになっています。銀行員への質問

状を２５項目用意しているとのことです。小学生らしい素朴な疑問が並んでお

り、これに銀行員がどのように回答するかがおもしろいと思います。学校の方

で特に問題がなければ、こうしたことは今後も続けてあげたいと思っていま

す。 

それでは次回の教育委員会議について、事務局からお願いします。 

 

 次回の教育委員会議は、８月２４日（木曜日）、午前１０時からとしたいと

思いますが、いかがでしょうか。 

 

（次回の日程協議） 

 

 それでは、次回の教育委員会議は、８月２４日（木曜日）、午前１０時から

開催することとします。 

以上で、平成２９年流山市教育委員会議第７回定例会を終了します。 

  

（閉会 午前 11 時 00 分） 


